
Ata da 41ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 29 de novembro de 2022. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos vinte e nove dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e dois, nesta cidade de 

Tatuí, município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de 

Tatuí, no Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – 

Tatuí/SP, às dezenove horas, realizou-se a Quadragésima Primeira Sessão Ordinária do 2º 

ano da 18ª legislatura, sob a Presidência do Vereador Antônio Marcos de Abreu e 

secretariada pelo 1º Secretário Vereador João Éder Alves Miguel e 2º Secretário Vereador 

Márcio Antônio de Camargo. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Boa noite a todos! 

Vamos dar início à Sessão Ordinária do dia 29/11/2022. Quero cumprimentar a todos os 

vereadores aqui presentes, a todos os funcionários da nossa casa, o Flores, a nossa guarda 

municipal, nosso segurança, a todos que estão nos assistindo presencialmente e também a 

todos que estão nos assistindo pela nossa TV Câmara e pelo YouTube. Sejam muito bem-

vindos. Que o senhor secretário faça a verificação de presença dos senhores vereadores para 

efeito de quórum e darmos início à presente Sessão Ordinária. [1º SEC. VER. MARCIO 

ANTONIO DE CAMARGO]: Senhor presidente, há quórum suficiente para o início da presente 

sessão. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre secretário em exercício, 

nosso vice-presidente Márcio do Santa Rita. Leitura de um trecho bíblico. Com a palavra, a 

vereadora Gabriela Xavier. [VER. GABRELA XAVIER]: Boa noite a todos. Salmos 50:1-5. “O 

Deus poderoso, o SENHOR, falou e chamou a terra desde o nascimento do sol até ao seu 

ocaso. Desde Sião, a perfeição da formosura, resplandeceu Deus. Virá o nosso Deus, e não se 

calará; um fogo se irá consumindo diante dele, e haverá grande tormenta ao redor dele. 

Chamará os céus lá do alto, e a terra, para julgar o seu povo. Ajuntai-me os meus santos, 

aqueles que fizeram comigo uma aliança com sacrifícios.”. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS 

DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora Gabriela Xavier. Graças a Deus. Sob a proteção de 

Deus, iniciamos nossos trabalhos. Reverência ao Hino a Tatuí ((Execução do Hino a Tatuí)). 

Passaremos à apreciação, discussão e votação das Atas da Sessão Ordinária e Extraordinária do 

dia 21 de novembro de 2022. Em discussão. Em votação. APROVADAS por 10 votos. Que o 

senhor Secretário proceda à leitura do Expediente. [1º SEC. VER. FABIO ANTONIO VILLA 

NOVA]: *Ofício nº 210/2022 - PREFEITURA MUNICIPAL – Balancete da despesa e receita dessa 

prefeitura referente ao mês de outubro; *Ofício nº 804/2022 - PREFEITURA MUNICIPAL – Via 

das Leis Municipais nº 5735, 5736, 5737 e 5738/2022, promulgadas em 08/11/2022; *Ofício nº 

2247/2022 - PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 2278 e 2556/2022; 

*Ofício nº 2243/2022 - PREFEITURA MUNICIPAL - Respostas dos Requerimentos nº 2202, 2495, 

2605 e 2715/2022; *Ofício nº 2244/2022 - PREFEITURA MUNICIPAL - Respostas dos 

Requerimentos nº 2798, 2809, 2809, 2812, 2817, 2821 a 2825, 2827 a 2829, 2833 a 2836, 2838 

a 2851, 2854 a 2857, 2859, 2860, 2862 a 2866/2022 e ciência das Indicações nº 476 a 

494/2022; *Ofício nº 840/2022 - PREFEITURA MUNICIPAL - Relação de próprios públicos ainda 

sem denominação, após informações dos departamentos municipais; *Comunicado – CÂMARA 

MUNICIPAL DE TATUÍ - Calendário de tramitação das peças orçamentárias que encontram-se 



em tramitação nessa casa legislativa. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, 

nobre vereador Fábio. As Indicações, como de praxe, serão encaminhadas ao senhor prefeito, 

sendo as de nº 547 a 557/2022. Que o senhor secretário proceda à leitura dos Requerimentos 

e também das Moções dessa sessão. [1º SEC. VER. FABIO ANTONIO VILLA NOVA]: Senhor 

presidente, pela ordem? Peço a retirada do Requerimento nº 3193. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Será retirado, nobre vereador. [1º SEC. VER. FABIO ANTONIO VILLA 

NOVA]: REQUERIMENTOS Nº S 3143 A 3200/2022. 3143/2022 – Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a mudança do local dos contêineres de lixo no Bairro 

dos Fragas. Autoria: PEPINHO; 3144/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de podar as arvores da Rua Treze de Fevereiro. Autoria: PEPINHO; 3145/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a capina e limpeza da Avenida 

Zilah de Aquino. Autoria: PEPINHO; 3146/2022 - Requer do Prefeito que informe o motivo das 

varredeiras não estarem trabalhando no Jardim Gonzaga. Autoria: PEPINHO; 3147/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir uma lombofaixa na Avenida 

Pompeo Reali, no Bairro São Cristóvão. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 3148/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a supressão da árvore localizada ao lado 

da Banca de Revista, na Praça Paulo Setúbal. Autoria: PEPINHO; 3149/2022 - Requer do 

Prefeito que informe o valor da dívida herdada pela sua administração, a curto, médio e longo 

prazo. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 3150/2022 - Requer do Prefeito que informe quais os 

servidores da Secretaria de Educação que tem o direito a receber a verba do Fundeb e quais 

não tem. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 3151/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de instalar cobertura no ponto de táxi localizado na Rua Maneco Pereira. 

Autoria: PEPINHO; 3152/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a manutenção no transformador localizado próximo ao ponto de táxi da Rua Maneco 

Pereira. Autoria: PEPINHO; 3153/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar uma operação tapa buracos na Estrada Tatuí - Alambari, a partir da Cerâmica 

Mariah até a 15ª Igreja do Evangelho Quadrangular, no Jardim Santa Rita de Cássia. Autoria: 

VALDIR DE PROENÇA; 3154/2022 - Requer do Prefeito informe sobre a possibilidade de realizar 

a manutenção da calçada da Praça Eduardo Bastos, na Vila Brasil. Autoria: DEBORA CAMARGO; 

3155/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação 

tapa buracos na Rua Porfírio de Campos Pedroso. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 3156/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a limpeza do canteiro central 

da Avenida Virgílio Montezzo Filho. Autoria: RENAN CORTEZ; 3157/2022 – PREJUDICADO; 

3158/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação 

tapa buracos na Rua Domingos dos Santos Filho. Autoria: RENAN CORTEZ; 3159/2022 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua 

Nadir Foltran Peixoto. Autoria: RENAN CORTEZ; 3160/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de intensificar as rondas da GCM (Guarda Civil Municipal) no Jardim 

Gramado. Autoria: MICHELI VAZ; 3161/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de orientar a população de como fazer o cadastro único. Autoria: DEBORA 

CAMARGO; 3162/2022 - Requerem do Prefeito que informe quantos operadores de máquinas 

tem na Prefeitura e se há servidor em desvio de função ocupando o cargo. Autoria: MICHELI 

VAZ, DEBORA CAMARGO, FÁBIO VILLA NOVA, GABRIELA XAVIER, PAULINHO MOTOS, RENAN 

CORTEZ, VALDIR DE PROENÇA, MARQUINHO DE ABREU; 3163/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção dos brinquedos, bancos e quadras ao 



ar livre da Praça Ayrton Senna. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 3164/2022 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção das tampas das bocas de lobo da 

Rua Teófilo de Andrade Gama, próximas ao posto de Saúde do Jardim Rosa Garcia II. Autoria: 

LEVI PINTO SOARES; 3165/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a manutenção da tampa do bueiro da Rua Arnulpho Rolf Stadler, no Jd Rosa Garcia I. 

Autoria: LEVI PINTO SOARES; 3166/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a manutenção das estradas do Bairro Congonhal de Baixo. Autoria: 

LEVI PINTO SOARES; 3167/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

construir um redutor de velocidade na Avenida Branca Laura de Oliveira Prestes. Autoria: LEVI 

PINTO SOARES; 3168/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

limpeza da Avenida São Carlos. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 3169/2022 - Requer do Prefeito 

que informe referente à obra da Escola Clínica para Autistas, quando será realizada a 

construção do muro e fechamento ao entorno da edificação, qual a data prevista para a 

conclusão da obra, qual a previsão para sua inauguração, quais profissionais irão compor o 

quadro de funcionários e se os profissionais serão concursados, terceirizados, ou ambos. 

Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 3170/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de conceder aumento salarial aos servidores do Setor de Fiscalização da 

Prefeitura de Tatuí. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 3171/2022 - Requer do Prefeito 

que informe referente às condições da ponte do Bairro Caiçara, qual a periodicidade na 

manutenção da referida ponte, para quando está prevista a manutenção, qual a data que foi 

realizada vistoria técnica, e se é verdade que está proibida a passagem de caminhões. Autoria: 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 3172/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas da Rua Treze de Maio. Autoria: JOÃO JJ; 

3173/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas 

queimadas da Rua Adelaide Proença de Camargo. Autoria: JOÃO JJ; 3174/2022 – 

PREJUDICADO; 3175/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar 

uma operação tapa buracos na Rua Nestor Grazzia. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 3176/2022 - 

Requer do Prefeito que informe a possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas da Rua 

Domingos dos Santos Filho. Autoria: JOÃO JJ; 3177/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de construir uma rotatória no cruzamento das Ruas Rio de Janeiro, São 

Paulo e Santa Clara, na Vila Santa Luzia. Autoria: JOÃO JJ; 3178/2022 - Requer do Prefeito que 

informe quais providências estão sendo tomadas para implantação de um Centro de Atenção 

Psicossocial 24h. Autoria: PAULINHO MOTOS; 3179/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de reformar a Praça do Largo Santa Cruz, com a instalação de 

playground, bancos, iluminação, lixeiras e academia ao ar livre. Autoria: PAULINHO MOTOS; 

3180/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de asfaltar a estrada 

Marcelino Marques. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3181/2022 - Requer do Prefeito que informe 

se vem sendo dado prioridade para os idosos no mutirão de atualização das carteiras de 

vacinação contra a Covid-19 e se há o cumprimento dos protocolos sanitários. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 3182/2022 - Requer do Prefeito que informe quando ocorrerá a 

manutenção do muro situado na Rua Antônio Alexandre Leite de Almeida, na Vila Esperança. 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 3183/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de fiscalizar e conscientizar a comunidade sobre descarte de materiais inservíveis no córrego 

da Ponte Preta. Autoria: EDUARDO SALLUM; 3184/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de inserir no Portal da Transparência, no site da Prefeitura, dados da 



Santa Casa de Misericórdia de Tatuí, no período que estiver sob intervenção. Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO; 3185/2022 - Requer do Prefeito que informe quantos aparelhos de audiometria 

tem a disposição dos profissionais de saúde para atender a população, quantos exames 

mensais são realizados e quantos munícipes estão aguardando para fazer o exame. Autoria: 

FÁBIO VILLA NOVA; 3186/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

chumbar anéis no solo dos bolsões de motos da cidade, para que os motociclistas possam 

prender/acorrentar suas motos. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: 3187/2022 - Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de criar no 

município o programa bolsa atleta. Autoria: MAURICIO COUTO, CINTIA YAMAMOTO, DEBORA 

CAMARGO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, JOÃO JJ, LEVI PINTO SOARES, RENAN CORTEZ, 

GABRIELA XAVIER; 3188/2022 - Requer da Polícia Civil que informe sobre as medidas que tem 

tomado e quais pretende tomar para combater os furtos e roubos no Bairro Campinho. 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 3189/2022 - Requer da Sra. Yrisviviane Tavares Gonsales Silva, 

Interventora da Santa Casa de Misericórdia de Tatuí, que envie o registro de ponto dos 

funcionários, de janeiro/2022 até a data de hoje, também seus cargos e salários. Autoria: 

CINTIA YAMAMOTO; 3190/2022 - Requer da Polícia Militar que informe sobre as medidas que 

tem tomado e quais pretende tomar para combater os furtos e roubos no Bairro Campinho. 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 3191/2022 - Requerem do Prefeito que informe qual a data 

prevista para inauguração do Centro de Diagnóstico por Imagem de Tatuí, que vai atender os 

pacientes SUS. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA, GABRIELA XAVIER, DEBORA CAMARGO, PAULINHO 

MOTOS, RENAN CORTEZ, VALDIR DE PROENÇA, MARQUINHO DE ABREU, MICHELI VAZ; 

3192/2022 - Requerem do Prefeito que informe se a prefeitura tem conhecimento de quando 

será inaugurada a empresa Siriús Eco Cup e quantos empregos diretos e indiretos vão ser 

gerados pela referida empresa. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA, PAULINHO MOTOS, DEBORA 

CAMARGO, VALDIR DE PROENÇA, RENAN CORTEZ, MARQUINHO DE ABREU, MICHELI VAZ; 

3193/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de revitalizar os pontos de 

ônibus de Tatuí com notas musicais, em referência a capital da música, e terra do doce caseiro. 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 3194/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de retirar gatos ariscos dos espaços públicos como escolas, postos de saúde e da Santa Casa, e 

através da Secretaria de Bem Estar Animal, fazer a castração desses gatos abandonados e 

realocá-los com as protetoras cadastradas. Autoria: GABRIELA XAVIER; 3195/2022 - Requer do 

Prefeito que informe quantas denúncias de maus-tratos de cavalos foram verificadas pelo 

Setor do Bem Estar Animal este ano e quantas dessas denúncias, os animais precisaram de 

atendimento veterinário. Autoria: GABRIELA XAVIER; 3196/2022 - Requerem do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de revitalizar os pontos de ônibus de Tatuí com notas musicais, 

em referência a capital da música, e terra do doce caseiro. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA, 

MARQUINHO DE ABREU, MICHELI VAZ, PAULINHO MOTOS, RENAN CORTEZ, VALDIR DE 

PROENÇA, DEBORA CAMARGO, GABRIELA XAVIER; 3197/2022 - Requer do Prefeito que 

informe qual o número de funcionários que atualmente prestam serviço a Santa Casa de 

Misericórdia de Tatuí. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 3198/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de fazer regularização fundiária do Portal dos Amigos do Bairro 

Enxovia. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 3199/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a supressão da árvore localizada na Rua Antônio Pereira Fiúza, na Vila 

São Cristovão. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 3200/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de instalar lâmpadas de LED no Bairro Fundação Manoel Guedes. Autoria: 



VALDIR DE PROENÇA. MOÇÕES nºs 492 a 506/2022. 492/2022 - Aplausos e Congratulações à 

Sra. Marlene Aparecida Sales Garcia, em razão de sua aposentadoria, por seus relevantes 

serviços prestados à nossa cidade, em seus 35 anos de serviço público. Autoria: PEPINHO; 

493/2022 - Aplausos e Congratulações à Manuella Franco de Moraes, pela belíssima 

participação na semifinal do concurso Miss São Paulo Teen Infantil, realizado no dia 20 de 

novembro, em Campinas, onde se classificou para a final. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 

494/2022 - Aplausos e Congratulações aos integrantes da Guarda Civil Municipal, 1ª CL 

Wagner Ferreira da Silva e Inspetor Lúcio Germano Vieira, em decorrência dos relevantes 

serviços prestados à população de nossa cidade, especialmente pelo trabalho desempenhado 

que resultou numa prisão em flagrante conforme BO/GCM 848/22. Autoria: MARQUINHO DE 

ABREU; 495/2022 - Aplausos e Congratulações ao Instituto Ômica. Autoria: DEBORA 

CAMARGO; 496/2022 - Aplausos e Congratulações à Sra. Marady Cristina S. Pereira pela 

brilhante palestra apresentada na Sessão Solene alusiva ao Dia Municipal dos Ostomizados 

com o tema “A Vida Continua com Ostomia”. Autoria: MAURICIO COUTO; 497/2022 - Aplausos 

e Congratulações à Srª Fernanda Ribeiro do Amaral Moura, em razão da excelência em sua 

atividade empreendedora. Autoria: DEBORA CAMARGO; 498/2022 - Aplausos e 

Congratulações ao Jovem Eduardo Oliveira Santos por sua brilhante participação na Sessão 

Solene Alusiva ao dia Municipal dos Ostomizados com o tema “A Vida Continua com Estomia”. 

Autoria: MAURICIO COUTO; 499/2022 - Aplausos e Congratulações à Jovem Atleta Mariah 

Sophie Rodrigues Salum onde conquistou o 3º lugar no Sub 13 graduados no Sul do Brasil. 

Autoria: JOÃO JJ; 500/2022 - Aplausos e Congratulações ao GCM 2º CL Djalma Da Silva Leite, 

pela competência e profissionalismo que o levou a ter sido escolhido o “Guarda do mês de 

Abril de 2022” em Tatuí. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 501/2022 - Aplausos e Congratulações 

ao Ilmo. Sr. João Fernando Silva Paulino, Servidor Público Municipal, em razão do notável 

trabalho realizado no Ginásio São Cristovão em prol da municipalidade e da nossa população. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 502/2022 - Aplausos e Congratulações ao GCM Antônio da 

Silva Alexandre, pela competência e profissionalismo que o levou a ter sido escolhido o Guarda 

do mês de setembro em Tatuí. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 503/2022 - Aplausos e 

Congratulações ao GCM Eberson Pereira Garcia, pela competência e profissionalismo que o 

levou a ter sido escolhido o Guarda do mês de setembro em Tatuí. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 

504/2022 - Aplausos e Congratulações ao GCM Pedro Nogueira Júnior, pela competência e 

profissionalismo que o levou a ter sido escolhido o Guarda do mês de setembro em Tatuí. 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 505/2022 - Aplausos e Congratulações ao GCM Rogério da Silva 

França, pela competência e profissionalismo que o levou a ter sido escolhido o Guarda do mês 

de setembro em Tatuí. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 506/2022 - Aplausos e Congratulações aos 

GCMs Ademir José Vicente, Daniel da Silva Martino e Fernando Neves dos Santos, pela 

competência e profissionalismo que os levaram a terem sido escolhidos os guardas do mês em 

Tatuí. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, 

senhor secretário. Nós vamos abrir o tempo de 60 segundos para os vereadores se 

inscreverem para discussão dos Requerimento e das Moções. Doze vereadores farão o uso da 

palavra. Quatro minutos para cada vereador fazer o uso da palavra. A primeira vereadora a 

fazer o uso da palavra é a vereadora Débora Camargo. [VER. DEBORA CAMARGO]: Boa noite, 

presidente, boa noite, pares, boa noite, público presente, público que acompanha pela 

internet. Eu venho fazer moção aqui, a minha Moção nº 497, uma moção que eu fiz a uma 

grande mulher que ganhou esse ano o 12º lugar, o Prêmio Mulher Empreendedora. Essa 



mulher se encontra aqui, Fernanda, Fernanda Ribeiro do Amaral Moura, mais conhecida na 

Fernanda Noivas. A Fernanda iniciou o seu trabalho logo em 2003, na antiga loja Maciel, que 

tinha ali na rua Prudente, e entrou ainda menor trabalhando ali com o senhor Maciel, a qual 

trabalhou até que veio o falecimento do senhor Maciel, a mais ou menos uns cinco ou seis 

anos atrás. Aí a Fernanda comprou o estoque da viúva e iniciou o seu trabalho alugando 

vestido de noivas, madrinhas, damas de honra, ali na sua casa mesmo, perto do Planalto, ali 

em cima. E ela tem se destacado muito, tem feito um trabalho muito bonito, tem feito um 

trabalho social que eu já conheço também, que muitas pessoas muitas vezes não tem 

condições de alugar seu vestido, ela também entra nessa área social. Tanto que foi destaque 

em 12º lugar, no ano de 2022, como a mulher empreendedora de 2022. Eu quero parabenizar 

a Fernanda e, como ela, muitas mulheres que não têm pandemia, que não tem nada que vem 

a atrapalhar e desistir de sua vontade de sobreviver. Ela passou por perda de pai, passou por 

câncer da sua mãe, mas lutando sempre, sempre correndo atrás e ainda pedindo ajuda para os 

seus próximos. Eu mesma sou testemunho de quantas vezes eu recebi ligação da Fernanda, se 

eu tinha uma cadeira de roda, uma cadeira de banho. Então é para você que eu dedico essa 

moção, Fernanda. Uma boa noite a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereadora Débora. Com a palavra, vereadora Cíntia Yamamoto. [VER. CINTIA 

YAMAMOTO]: Boa noite a todos. Eu gostaria de falar sobre um Requerimento de minha 

autoria, nº 3184, sobre a possibilidade de inserir no site da prefeitura, no setor de Portal da 

Transparência, dados da Santa Casa de Misericórdia de Tatuí, no período que estiver sob 

intervenção, disponibilizando informações sobre contratos, empresas, funcionários, 

prestações de serviços, convênios, doações, planos de trabalho, despesas e balanços. Eu estive 

aqui semana passada na audiência pública e foi exposto para a gente que o repasse para a 

Santa Casa, para o ano de 2023, vai ser de R$ 40 milhões. Então acho que é muito importante 

ter todo esses dados no Portal da Transparência, da Santa Casa, dentre outras informações; 

demanda cirúrgicas, capacidade de internação. Eu acredito que isso traria muito mais 

credibilidade para a Santa Casa, e Tatuí só ganharia com isso. Muito obrigada, boa noite a 

todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora Cíntia 

Yamamoto. Com a palavra, vereadora Gabriela Xavier. [VER. GABRIELA XAVIER]: Boa noite, a 

todos novamente. Gostaria de falar do meu Requerimento nº 3194, se existe a possibilidade 

da prefeitura municipal, através da secretaria de bem-estar animal, estar fazendo a retirada de 

focos de gatos ariscos dos espaços públicos como escola, posto de saúde, Santa Casa, que está 

sob a intervenção da prefeitura. Se existe a possibilidade da prefeitura, juntamente com o 

bem-estar, estar também fazendo a castração de gatos ariscos; não é só retirar sem estar 

castrando. A castração é a prioridade. E também se existe estar retirando, depois da castração, 

e estar conversando com as protetoras cadastradas, para ver se elas têm lugares para estar 

colocando esses gatos, porque assim, tirar eles de lá, mais em segurança, e não tirar de um 

lugar, só trocar o problema de lugar. Geralmente quem faz esse trabalho são as protetoras de 

captura, para estar castrando; dependendo do lugar, leva de volta, e as pessoas alimentam ou 

têm que achar um lugar digno para eles. Inclusive eu faço esse trabalho, não é à toa que hoje 

eu estou com um abrigo com 50 gatos, e o meu gasto é imenso, eu alugo uma casa... Então 

assim, eu não posso estar resolvendo todos os problemas da cidade, fazendo essas capturas. 

Então, como tem casas abandonadas, lugares que têm esse foco, eu faço esse trabalho, as 

protetoras também fazem. Mas eu gostaria que pelo menos o Bem-Estar fizesse esse trabalho, 

que são espaços públicos da prefeitura. E como eu falei, não é só tirar o problema e jogar em 



outro lugar, eles precisam ter uma vida digna, e claro que eu estar acompanhando também. E 

depois, até mesmo se for possível, estar encaminhando para doação responsável ou, às vezes, 

gato arisco não tem como ser doado, por isso que eu estou com vários. Então é isso, eu 

gostaria de uma atenção especial, porque, assim, como eu falo, eu amo gato, amo cachorro, 

mas assim, a gente sabe que esses lugares, principalmente o setor da saúde, não é o lugar 

adequado para eles. Obrigada e boa noite. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereadora Gabriela Xavier. Com a palavra, vereador Valdir de Proença. [VER. 

VALDIR DE PROENÇA]: Boa noite, senhor presidente, nobres pares, público presente. Venho 

falar hoje a respeito do Requerimento nº 3198/2022. Requeiro à mesa, ouvido o Egrégio 

Plenário na forma regimental, digne-se oficiar o Exmo. Senhor Prefeito Municipal de Tatuí, 

para que informe a esta Casa Legislativa, sobre a possibilidade de fazer regularização fundiária 

do Portal dos Amigos do Bairro Enxovia. Justificativa: Justifica-se este requerimento, A Lei 

11.888/08 trouxe importante instrumento jurídico de manutenção do direito à moradia, 

assegurando às famílias de baixa renda a assistência técnica pública e gratuita para o projeto e 

a construção de habitação de interesse social. Neste sentido, é essencial que o Poder Público 

Municipal auxilie os cidadãos e cidadãs de Tatuí que residem em áreas irregulares, pois além 

de sofrerem com a ausência da prestação de serviços básicos, estão submetidos à situação de 

segurança jurídica precária com relação à propriedade de suas casas. Assim, exercendo o papel 

de Vereador, a fim de promover o bem-estar de nossa população, bem como para que 

tenhamos subsídios para manter o nosso constante diálogo com os cidadãos e cidadãs, 

encaminhamos o presente requerimento. Boa noite. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado, nobre vereador Valdir Proença. Eu vou fazer o uso da palavra, passo a 

presidência ao primeiro secretário vereador João Éder. [PRES. 1ºSEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: Com a palavra, vereador Marquinho de Abreu. [VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Senhor presidente em exercício, nobres vereadores aqui presentes, senhoras e 

senhores que estão nos assistindo pela nossa TV Câmara, pelo nosso canal do YouTube, 

presencialmente, uma boa noite a todos. Eu vim falar hoje, senhor presidente, em relação a 

uma Moção nº 493; não vou falar sobre Requerimento hoje, vou falar sobre essa Moção de 

Aplausos e Congratulações à Manuela, Manuela Franco de Moraes, a nossa Miss Tatuí 2022, 

Miss Tatuí infantil, não é, Manuela? Que vai nos representar, representar o município de Tatuí 

lá em São Paulo o ano que vem, que vai disputar mais uma etapa lá em São Paulo, que é o 

Concurso Miss São Paulo Infantil. E eu vou fazer uma leitura aqui, que esse concurso surgiu da 

necessidade de um concurso de miss estadual que melhor atendesse aos anseios de 

candidatas e familiares por um concurso onde todas as candidatas fossem tratadas de maneira 

igual, com muito carinho e respeito, voltado para a inserção das candidatas do universo 

publicitário, da moda, bem como da interpretação. Então gostaria de parabenizar a Manuela, 

Manuela que esteve no gabinete, junto com a sua mãe. Quero parabenizar os familiares da 

Manuela também, e nós vamos estar torcendo muito por você, viu, Manuela? Continue 

desfilando, continue fazendo os seus exercícios, eu sei que você faz teatro também, continue 

nessa pegada, que eu tenho absoluta certeza que nós vamos conseguir o podium lá em São 

Paulo também, tá bom? Que Deus abençoe e parabéns, viu?! E convido você para ficar aqui 

para a gente tirar uma foto com os vereadores no final da sessão, tá bom? Que Deus abençoe 

vocês, viu?! Muito obrigado, senhor presidente. Uma salva de palmas! [PRES. 1ºSEC. VER. 

JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Parabéns, Manuela, tenha bastante sorte e sucesso! Com a 

palavra, vereadora Micheli Vaz. [VER.MICHELI VAZ]: Boa noite a todos, nobres vereadores, 



público presente e os demais que nos assistem através da TV. Gostaria de falar sobre alguns 

Requerimentos de minha autoria. O primeiro Requerimento de minha autoria, mais também 

dos amigos vereadores, da Débora, do Fábio Villa Nova, Gabriela Xavier, Paulinho, Renan, 

Valdir e Marquinho de Abreu, que nós solicitamos ao senhor prefeito para que nos informe 

quantos operadores de máquinas ativos tem hoje na prefeitura e que nos informe se algum 

servidor está em desvio de função. Nós sabemos que é o dever do vereador de fiscalizar esses 

atos. Então é muito importante para que essa informação chegue até nós. Eu também quero 

falar do meu Requerimento nº 3192, juntamente com os demais nobres. A gente pede para a 

prefeitura se a prefeitura tem o conhecimento de quando será inaugurada a empresa Sirius 

Eco Cup e quantos empregos diretos e indiretos serão gerados pela referida empresa? Olha 

que é importante: semana passada nós falamos sobre geração de emprego, e hoje nós 

estamos falando de uma nova empresa que está se instalando em Tatuí e que vai gerar novos 

empregos. Então, mais uma vez, eu quero dizer: coisas boas precisam ser faladas e anunciadas. 

Às vezes é muito fácil subir aqui em cima e questionar, questionar quando tem argumento, 

quando não tem argumento, aí fica vazio, né? Então nós temos aqui empresas inaugurando, 

serviços e empregos sendo gerados. Essa é uma das maiores preocupações do Executivo, em 

gerar emprego. Porque nós sabemos que o emprego dignifica a pessoa humana. Ninguém 

gosta de ir atrás de assistência social, ninguém gosta de buscar Auxílio Brasil; as pessoas 

gostam de emprego. Também quero falar, eu peço a informação de qual a data prevista para 

inauguração do Centro de Diagnóstico por Imagem de Tatuí, que atenderá os pacientes do 

SUS. Olha que importante, que grande avanço que nós vamos ter! Os pacientes do SUS estarão 

sendo atendidos prontamente por esse Centro de Imagem, mais uma novidade para nossa 

cidade! E, por último e não menos importante, eu faço um Requerimento ao senhor prefeito 

sobre a possibilidade de aumentar as rondas da guarda civil municipal no bairro Gramado. Eu 

estive reunida no domingo com os moradores do Jardim Gramado, que questionaram a 

questão da segurança. Só que eu fiz esse Requerimento, e hoje a minha assessoria já entrou 

em contato com o secretário de segurança, que prontamente nos atendeu; já queria 

agradecer, que o secretário de segurança pública agendou uma reunião com todos esses 

moradores e representantes do bairro Gramado. Isso é muito importante, porque a população 

está sendo ouvida. É isso que a população gosta, de ouvir, de reclamar, para que futuras ações 

efetivas sejam feitas naquele bairro do Jardim Gramado. Também os moradores ali 

questionam a questão da falta da iluminação pública, e nós estaremos conversando também 

nessa mesma reunião com o secretário de planejamento. Só isso, boa noite. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora Micheli Vaz. Com a palavra, o 

vereador Eduardinho. Declinou. O vereador Maurício Enfermeiro. [VER. MAURICIO COUTO]: 

Boa noite a todos, presidente, nobres vereadores, todos que estão aqui na casa, sejam bem-

vindos, todos que estão nos acompanhando pela TV. Minha Moção nº 496 é para a enfermeira 

Marady Cristina Salviato Pereira, pela brilhante palestra apresentada na sessão solene alusiva 

ao Dia Municipal dos Ostomizados, com o tema “A vida continua com ostomia”. Então eu 

quero deixar aqui o meu agradecimento, Marady, muito obrigado pela sua presença! Quem 

esteve aqui, acompanhou que você foi brilhante nas palavras, no carisma e conseguiu passar 

seu conhecimento com muita facilidade de entendimento, muito obrigado! E também nesse 

evento esteve presente também um jovem, Eduardo Oliveira Santos. Então essa Moção vai 

para esse jovem, que também abrilhantou tocando instrumento aqui nessa palestra sobre “A 

vida continua com ostomia.”. Ele que atualmente tem 12 anos, estuda no conservatório Tatuí, 



na escola de música Allegro Cavalari. Então muito obrigado, Eduardo! Essa Moção vai para 

esses dois amigos. E quero falar sobre o meu Requerimento nº 3187, que fala sobre sonhos, e 

esse Requerimento, presidente, hoje, quando alguém sonha em querer ser, voltando agora 

para o meu Requerimento de ser um atleta, e esse sonho já inicia já com cinco aninhos já, às 

vezes queremos jogar futebol e já se encantando também com outros esportes, e essa criança 

vai crescendo com vontade de praticar esporte. E eles se tornam jovens; e esse Requerimento 

fala sobre a possibilidade de criar no município um programa de Bolsa Atleta. Então assim, eu 

acho assim, é muito interessante, esse Requerimento vai para o nosso prefeito; eu sei que ele 

já tem olhado muito com carinho para o esporte da nossa cidade. E quando eu falei de sonhos, 

porque quando era criança, eu cresci com vontade de ser jogador de vôlei; não cresci tanto, 

mas eu amo esse esporte! E eu lembro, quando eu já estava com os 14 anos, já estava 

trabalhando também, eu tinha que trabalhar, e fica aí muito dividida essa questão de treinar 

na escola, porque eu era da Altina, e a Professora Rosa, tinha que conseguir também um bom 

contato com o pessoal do 11, e a gente treinava também com o pessoal do 11, da Flores, aqui 

também que é da época; e a gente ficava meio dividido, o adolescente, em trabalhar e o 

esporte. E quando a gente é apaixonado assim, a gente sofre um pouco. E quando eu falei de 

sonhos, porque, quando a gente consegue apoiar esse sonho de alguém, dessa criança, e 

incentivar também as crianças a apoiar a família, a gente pode ter muitas estrelas. [VER. 

RENAN CORTEZ]: Aparte, vereador? Se o presidente me deixar concluir, também, que vai 

acabar o tempo. Primeiro, parabéns, vereador Maurício! Queria também parabenizar todos os 

citados pelas suas Moções relacionadas ao evento do mês, que traz a questão da ostomia. 

Parabéns. Eu não pude estar presente, porque aconteceu um evento também que eu tinha 

que participar, mas gostaria de estar aqui nessa noite, porque são informações para nós, que 

não somos da área, muito valiosas. Você tem nos ensinado muito aqui nessa casa sobre essa 

questão, essa pauta tem avançado muito em nosso município, e como você mesmo me 

mostrou a relevância de uma palestra, quanta fronteira, quanta barreira é quebrada para a 

pessoa ostomizada, e também para a sociedade, não há impedimento algum de nada, só 

apenas preconceito, não é, Maurício? Então parabéns pela sua iniciativa, por toda a 

organização, tanto a você, como seu gabinete, e os outros vereadores que participaram, 

parabéns a todos! E efetivamente essa palestra, como você mesmo mostrou, tem trazido 

resultados em nosso município. Em relação ao Bolsa Atleta, queria agradecer também a 

oportunidade de estar junto nesse Requerimento, e com você mesmo disse, chega um 

momento da juventude que você passa já a ter fisicamente e mentalmente também condições 

de ajudar na casa, e também chega num período de você decidir a sua profissão e ter que 

focar nos estudos. E também, nesse mesmo, período Maurício, você chegou ao seu auge físico 

também no alto rendimento enquanto atleta. Então foi muito bem colocado esse 

Requerimento pelo seu gabinete, por você, pela Dirce, porquem, se de alguma maneira o 

poder público conseguir incentivar e gerar um benefício financeiro para que ele possa ter a 

oportunidade de continuar nessa reta tão importante, focado no esporte que ele tem talento, 

vai ser de muito sucesso e muita valia, haja vista que nós temos atletas na nossa cidade de 

hoje com relevância mundial, e muito certo é que não tiveram apoio nesse sentido. Então nós 

podemos mensurar, se houvesse esse incentivo, não soubesse quantos talentos também a 

mais nós não teríamos. Parabéns e obrigado! [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereador Maurício. Com a palavra, vereador Paulinho Motos. [VER. PAULO 

SERGIO DE ALMEIDA MARTINS]: Presidente, boa noite, boa noite, membros da mesa, nobres 



vereadores, público que está presente, público que nos assiste presencial e pela TV Câmara. 

Queria mandar um abraço a todos que estão online, agora a TV Câmara está no YouTube, não 

é, presidente? E tem muita gente assistindo... e um deles é o Rerim, que não perde, não é, 

João? E também o Daniel Barros, lá do bairro Astória. Senhor presidente, tem alguns 

Requerimentos que eu queria destacar aqui; nós perguntamos aqui, junto com alguns 

vereadores, se tem uma data prevista para inaugurar o Centro de Diagnósticos por Imagem de 

Tatuí, que vai atender os pacientes do SUS. O prefeito tem trabalhado nesse sentido e, em 

breve, Tatuí terá um centro de diagnóstico por imagem, onde será realizado todo e qualquer 

tipo de exame por imagem, com ou sem laudo, Raio-x, mamografia, tomografia, ressonância 

magnética, ultrassom, entre outros. Então nós queremos saber se tem uma previsão para que 

esse centro de diagnóstico seja inaugurado, que vai ser muito bem-vindo, não é, Maurício? A 

gente sabe da demanda que é grande, e a secretária e o pessoal da Secretaria de Saúde tem 

lutado para que seja feito mais rápido, mas sabemos que a demanda é muito grande. Também 

nós fizemos aqui em conjunto sobre essa empresa que a vereadora Micheli já falou aqui, a 

Sírios Eco Cup, que ela vai fazer, além de copos biodegradáveis, que é pela lei agora, ela 

também vai fazer, vai trabalhar com outras, com gráfica, com cola e também embalagens, e vai 

gerar emprego na nossa cidade. Uma empresa de 12 mil metros quadrados, instalado ali no 

Residencial Astória, cinco galpões, e tenho certeza que vai também fazer um grande trabalho 

aqui na nossa cidade. E também fizemos em conjunto sobre a possibilidade de realizar os 

estudos para revitalizar ponto de ônibus com notas musicais, já que Tatuí é referência na 

capital da música e também na cidade dos doces caseiros. Existe um projeto com notas 

musicais nos pontos de ônibus. E também eu fiz um Requerimento, senhor presidente, se 

estará nos planos da atual administração uma reforma na praça da Santa Cruz, que há muito 

tempo não tem reforma e é uma praça muito antiga... para quem não sabe a história, mais ou 

menos eu descobri, a molecada jogava bola lá na grama, e o padre, presidente, não gostava, 

daí ele mandou fazer aquelas lombadas lá. E hoje, infelizmente, se torna ali pessoas usuários 

de droga, bebida, enfim. Então, se revitalizar ali, com certeza vai melhorar, não só a praça, a 

igreja e toda aquela população que vive ali no bairro Santa Cruz. Para encerrar, senhor 

presidente, nós já temos o CAPS 2, temos o CAPS-AD, também foi uma Indicação, um pedido 

nosso aqui e de outros vereadores também, mas agora chegou a hora do CAPS-I, também, que 

eu já pedi, que é o CAPS Infantil, segundo informação, está prestes a sair; e agora nós 

precisamos de um CAPS 24 horas, que é o CAPS 3, que atende. Hoje nós sabemos que a Santa 

Casa tem feito esse trabalho, mas não está suportando. e o CAPS-3 são unidades de 

funcionamentos 24 horas, que acolhe, cuida e trará e busca promover a inserção social, 

pessoas com transtornos mentais graves e um corpo muito bom, com leitos noturnos, e ele 

busca encaminhar, acompanhar os familiares... uma clínica ampliada, e a reinserção social dos 

pacientes. Então nós precisamos de um CAPS-3, que é o CAPS Psicossocial 24 horas. Obrigado, 

senhor presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador 

Paulinho Motos. Com a palavra, vereador Flávio Villa Nova. [VER. FABIO ANTONIO VILLA 

NOVA]: Boa noite, presidente, demais membros da mesa, nobres pares, público presente e o 

pessoal que está assistindo a gente de casa. Semana passada nós fizemos um Requerimento, 

com vários vereadores aqui, questionando o prefeito com relação ao número de empresas e 

empregos gerados nos últimos anos. Já foi falado aqui pela vereadora Micheli, vereador 

Paulinho. Então nós perguntamos aqui se a prefeitura tem o conhecimento de quando será 

inaugurada a empresa Sirius Eco Cup? Hoje a gente faz esse questionamento ao prefeito 



também, junto com vários vereadores; essa empresa foi anunciada em redes sociais; é uma 

empresa... é um investimento grande, R$ 35 milhões de reais, vai ser construída numa área de 

12 mil metros quadrados. Então a gente está pedindo aqui informações de quando será 

inaugurada, se tem uma previsão, quantos empregos diretos e indiretos vão ser gerados pela 

referida empresa. Também aqui um outro Requerimento assinado por oito vereadores, onde a 

gente pede ao prefeito a possibilidade de realizar estudos para revitalizar os pontos de ônibus 

de Tatuí com notas musicais em referência à Capital da Música. Tatuí ficou conhecida como 

Capital da Música graças ao conservatório, o Conservatório Dramático e Musical Dr. Carlos de 

Campos, mas, a muito tempo atrás, antes do conservatório se instalar aqui, Tatuí já respirava 

música, existiam várias bandas aqui. Então até foi por isso que o conservatório veio para cá, 

porque tinha essa referência dessas bandas. E uma delas é a Banda Santa Cruz, que foi 

fundada antes de 1900. Então uma banda com mais de 100 anos e, infelizmente, está inativa. 

Recentemente nós tivemos a banda Lyra também, que foi campeã de vários concursos de 

banda, enchia a cidade de orgulho! Eu lembro uma vez, eu vim assistir um concurso aqui, foi 

montado um palco aqui, bem nessa via aqui da Avenida das Mangueiras, com várias bandas 

vindo pra cá. Por falar em concurso de bandas, a dias atrás teve um concurso de bandas em 

Cesário Lange. Então tinha banda de Pereiras, Bofete, de várias cidades aqui da região... e, 

infelizmente, Tatuí não estava representada por nenhuma banda. Então eu acho que Tatuí tem 

que voltar a respirar música. Até incentivar essas bandas; repito, a banda Santa Cruz está 

inativa, uma banda centenária, sabe? Então o poder público precisa dar uma atenção, 

principalmente à banda Santa Cruz. E essa ideia aqui de revitalização dos pontos de ônibus da 

cidade vai ser mais um atrativo turístico, mais uma atração turística aqui na cidade, para 

fomentar o turismo e, com isso, vai trazer benefícios a toda a população de Tatuí. Uma boa 

noite a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Fábio 

Villa Nova. Com a palavra, vereador Levi Soares. [VER. LEVI PINTO SOARES]: Boa noite a todos. 

Gostaria de comentar aqui sobre o Requerimento nº 3162. Primeiramente gostaria de 

parabenizar os vereadores por se lembrarem dos operadores de máquinas da prefeitura, uma 

profissão muito digna e que ajuda a manter a manutenção e a limpeza das estradas rurais do 

município. Senhores, eu ficaria mais feliz se tivesse aqui um Requerimento ou algo que 

valorizasse esses profissionais, que buscasse melhoria nas condições de trabalho para eles. E 

pelo que eu vi, não é o caso. Bom, de qualquer forma, eu parabenizo por se lembrarem deles. 

Peço a todos nós, vereadores, que possamos pensar juntos em todos os servidores da 

prefeitura, não só nos operadores; em projetos que melhorem as condições de trabalho deles 

e de todos os servidores de todos os setores. É o papel nosso, e lutar por isso, a gente vai. 

Bom, eu já operei máquina na prefeitura, aprendi muito com isso, é uma profissão muito digna 

e me orgulho disso. Sempre fui uma pessoa disposta, dedicada a aprender. Então eu já 

trabalhei nesse setor e sei como é que funciona. Queria aproveitar também hoje para dizer 

que usar de cargo e das funções do vereador para defender interesses particulares é algo 

muito feio; a vereadora Micheli sabe muito bem disso. Pois o ex-vereador Júnior Vaz, seu 

marido e ex-vereador dessa casa, sofreu muito com isso... [VER. MICHELI VAZ]: Aparte? [VER. 

LEVI PINTO SOARES]: Não. Eu me lembro que defender interesse... [VER. MICHELI VAZ]: 

Senhor presidente, ele não está se atentando ao Requerimento. Ele está fazendo acusações e 

não está se atentando ao Requerimento em tese, em discussão na sessão. Se atente ao 

Requerimento, vereador, se atente às preocupações da cidade, e não em falar do meu marido 

ou da minha pessoa. [VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Eu vejo assim, que o nobre tem 



exercido sua função aqui dentro dessa casa com excelência, por pouco tempo nessa casa, viu, 

senhor presidente? [VER. MICHELI VAZ]: Questão de ordem... [VER. MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO]: Então, questão de ordem. Então eu vejo que ele tem que dar segmento às suas 

colocações, e eu acho que está incomodando muito o seu trabalho aqui dentro, vereador. 

Obrigado, senhor presidente. [VER. MICHELI VAZ]: Se a carapuça serviu... [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Vereadora Micheli, é o seguinte: em relação à questão de 

ordem, peço ao vereador se atentar ao Requerimento e, em relação ao aparte, o vereador não 

foi dado aparte, tá bom? Levi, nós seguramos aqui o tempo, tá? O senhor pode continuar em 

relação ao Requerimento em si. [VER. LEVI PINTO SOARES]: Finalizando, senhor presidente. 

Nós, que somos servidores públicos municipais e também vereadores, não podemos deixar 

que a política de perseguição volte a essa casa. É preciso ter coragem, combater isso, e saibam 

que eu tenho coragem! [VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Aparte, vereador? Como o 

nobre vereador vem falando referente a esse Requerimento feito pelo nobres pares aqui de nº 

3162/2022, eu também tenho feito um Requerimento aqui referente aos operadores de 

máquinas na nossa cidade, que trabalham muito e merecem, sim, uma atenção do Poder 

Executivo, e que o Poder Executivo possa realmente remunerá-los melhor para que eles 

possam realmente dar continuidade ao desenvolvimento dos seus trabalhos na nossa cidade, e 

quero, sim, nessas colocações, pedir que os vereadores também questionem ao senhor 

prefeito, que possa melhorar realmente o salário desses servidores, e também ver a questão 

não somente dos operadores de máquinas, mas também de motorista, que eu já fiz 

questionamento também, que muitas vezes tem motoristas aí pilotando caminhões, veículos 

da nossa cidade, as informações que eu obtive, eu preciso ter a resposta de que nem a 

categoria exata a pessoa não pode estar utilizando os veículos que estão pilotando em nossa 

cidade. Mas, mais uma vez, eu parabenizo o seu trabalho, vereador, pelo que vem 

desenvolvendo aqui nessa casa de leis, em benefício ao servidor, em benefício à nossa cidade. 

Tem todo meu respeito e a minha atenção. Parabéns. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado, nobre vereador Levi. Com a palavra, vereador João Éder. [1º SEC. VER. 

JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Boa noite, a todos, boa noite aos vereadores, ao público que nos 

acompanha. Bom, quero tratar inicialmente endossando as palavras do vereador Levi. 

Confesso que não o conhecia há época que era operador de máquinas, porém o conheci 

enquanto servidor público, trabalhando no posto de atendimento ao trabalhador e exercendo 

um belíssimo trabalho, um trabalho de excelência. Aqui se fala tanto em empregos, e o senhor 

é um exemplo de uma pessoa que se dedica por empregos por Tatuí, e fez muito por nossa 

cidade, já. Muito obrigado pelo trabalho que o senhor tem feito pela nossa cidade. Também eu 

gostaria de cumprimentar a Cíntia Yamamoto, a vereadora fez um Requerimento muito 

importante nessa noite, Requerimento que trata da questão do Portal da Transparência, no 

site da prefeitura, trazendo dados da Santa Casa de Misericórdia no período que estiver sob 

intervenção. Essa casa, senhor presidente, o senhor se recorda que aprovou, na última 

legislatura, uma CEI tratando da questão da Santa Casa, à época de alguns questionamentos, e 

ter acesso a informações disponíveis diretamente no site, no portal da transparência da 

prefeitura, alimentando um órgão que atende a nossa população, um órgão que traz muitos 

benefícios, porém, utiliza também de recurso público, como a vereadora aqui colocou, na 

ordem de R$ 40 milhões de reais, a previsão para o ano de 2023, segundo as informações que 

nós tivemos na audiência pública realizada na última quarta-feira, então é necessário que a 

prefeitura realmente olhe com atenção esse Requerimento, um Requerimento que tem uma 



fundamentação muito importante, que com certeza facilitará o acesso às informações por 

parte dessa casa no que concerne à questão da fiscalização e também da população em 

relação aos atendimentos. Eventualmente pode ser criado até, no Portal da Transparência, 

que, além das questões financeiras, possam trazer informações, logicamente não expondo as 

pessoas, mas falando sobre as atividades que são realizadas, cirúrgicas e tudo mais. Nós, 

enquanto cidadãos tatuianos, muitos, com certeza, já utilizaram o serviço da Santa Casa, se 

não, provavelmente utilizarão. Então a vereadora está de parabéns realmente de fazer essa 

lembrança sobre essa questão muito importante. Vou comentar a respeito do Requerimento 

do vereador Maurício, que nos convidou para assinar de forma conjunta a questão do 

programa Bolsa Atleta. O senhor falou uma palavra aqui que é muito importante, que é a 

questão do sonho. Muitos jovens de repente desvirtuam do seu caminho por conta de sonhos 

interrompidos. E, muitas vezes, exatamente pelo que o senhor colocou aqui, que é falta de 

incentivo, como exemplo do próprio Bolsa Atleta. Existem outros municípios que já adotam 

essa política pública, têm obtido sucesso. Nós sabemos a limitação financeira, especialmente 

que a área de esportes aqui no nosso município tem; estamos em vias da análise do 

orçamento, e o esporte tem que maximizar as atividades diante do recurso que, muitas vezes, 

é limitado, não só aqui em Tatuí, como em várias cidades do nosso Brasil. E estimular essa 

política pública é uma forma de alcançar os sonhos dessas crianças, desses jovens que têm 

muito potencial. Semana passada mesmo encontrei com um amigo Tiago, que é jogador de 

beisebol no Japão, e eu sei o quanto ele precisava desse apoio e, infelizmente, não teve na 

época. Então meus parabéns. Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS 

DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador João Éder. Nós vamos colocar em votação os 

Requerimentos, menos os do vereador Eduardo Sallum, porque ele está ausente, então vai 

ficar para a próxima sessão, tá certo? Coloco em votação os Requerimentos. APROVADOS os 

Requerimentos por 15 votos. Nós vamos colocar em votação as Moções. A todos que 

receberam a Moção aqui hoje, se quiser ficar na hora de terminar a sessão, a gente faz uma 

foto com todos os vereadores aqui presentes. Já gostaria, de antemão, parabenizar quem foi 

agraciado pela Moções! APROVADAS por 15 votos. Requerimentos ao Prefeito: nº 3143 a 3187 

e 3191 a 3200; Requerimentos às comissões nº 3188 a 3190/2022. Que o senhor Secretário 

que proceda à leitura dos Projetos de Lei nº 071 e 072/2022 do Executivo. [1º SEC. JOÃO ÉDER 

ALVES MIGUEL]: *Projeto de Lei nº 71/2022. Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. 

Assunto: Dispõe sobre abertura de um crédito adicional especial conforme especifica; *Projeto 

de Lei nº 72/2022. Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. Assunto: Dispõe sobre abertura de 

um crédito adicional especial conforme especifica. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Às comissões. Que o senhor Secretário que proceda à leitura do Projetos de Lei do 

Legislativo. [1º SEC. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Lei nº 92/2022. Autoria: JOSÉ 

EDUARDO MORAIS PERBELINI. Assunto: “Institui no calendário Oficial do Município de Tatuí o 

‘Dia da Família’ a ser comemorado no dia 08 de Dezembro e dá outras providências.”; *Projeto 

de Lei nº 93/2022. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI. Assunto: “Prevê a fixação de 

cartaz, em estabelecimentos de saúde, sobre o direito à assistência religiosa dos pacientes 

internados.”; *Projeto de Lei nº 94/2022. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI. 

Assunto: “Institui no calendário Oficial do Município de Tatuí o ‘Dia Municipal de Combate a 

Evasão Escolar’ a ser comemorado no dia 28 de Abril e dá outras providências.” [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. Que o senhor Secretário que proceda à leitura 

das Portarias. [1º SEC. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Portaria nº 39/2022. Assunto: Declara 



ponto facultativo e dá outras providências. Autoria: Antônio Marcos de Abreu, presidente; 

*Sessão Solene Dezembro Verde - Não ao abandono de animais no município de Tatuí. 

Palestra com a médica veterinária Dra. Luiza Buscarioli, a realizar-se no dia 7 de dezembro, às 

19 horas, na sala de sessões Vereador Rafael Orsi Filho; *Comunicado. Assunto: A Câmara 

Municipal de Tatuí comunica os horários de expediente do departamento de administração 

durante o campeonato mundial de futebol, nos dias dos jogos da seleção brasileira, primeira 

fase. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. Solicito ao senhor secretário, 

proceda a leitura dos Votos de Pesar dessa sessão [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 

*Votos de Pesar às digníssimas famílias de: ERASMO MARTINS DE ALMEIDA. Autoria: Fábio 

Villa Nova; IVONETE PACHEGA GONÇALVES. Autoria: Câmara Municipal; RUI SILVA AZEVEDO. 

Autoria: João Éder e Valdir de Proença; MARIA ODETE PEREIRA PINTO. Autoria: João JJ; JOSÉ 

ANTÔNIO RODRIGUES DOS SANTOS. Autoria: João JJ; NADIR ALVES. Autoria: Gabriela Xavier; 

CÍCERA NEVES MACHADO. Autoria: João JJ. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]:  

Obrigado, nobre vereador João Éder. Hoje não haverá Sessão Extraordinária, discussão e 

votação de nenhum projeto; ficará para a próxima sessão. Um minuto de silêncio como 

homenagem póstuma aos falecidos. ((Minuto de silêncio)) Gostaria de cumprimentar, mais 

uma vez, a todos os vereadores, todos os funcionários da nossa casa, nossa guarda municipal, 

a todos que nos assistiram presencialmente e também pela nossa TV Câmara e pelo canal do 

YouTube. Muito obrigado! Nada mais havendo a tratar, em nome de Deus, o Presidente 

declarou encerrada a presente Sessão Ordinária. Para ficar constando, lavrou-se esta. Câmara 

municipal de Tatuí, Edifício Tancredo Neves, aos vinte e nove dias do mês de novembro do ano 

de dois mil e vinte e dois. 

         Sala das Sessões, 29 de novembro de 2022. 
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